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第３０回 府中市農業委員会総会議事録 

 

１ 開 会  令和元年１２月２０日（金）午後３時５５分 

閉 会  令和元年１２月２０日（金）午後４時４０分 

場 所  市役所西庁舎３階第２委員会室 

 

２ 会議録署名委員  

６番 戸 塚   孝  委員    ７番 川 辺 初太郎 委員 

１７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

３ 出席委員 

１番 朝 倉 泰 則 委員    ２番 千金楽 千 詠 委員 

３番 田 中   繁  委員    ４番 榎 本 重 雄 委員 

５番 志 水 清 隆 委員    ６番 戸 塚   孝  委員 

７番 川 辺 初太郎 委員    ８番 都 築   一  委員 

９番 菊 池 伸 明 委員   １０番 小 林   茂  委員 

１１番 平 田 佳 子 委員   １２番 澤 井 泰 造 委員 

１３番 田 中 仁 志 委員   １４番 伊 藤 久 夫 委員 

１５番 筒 井 敏 彦 委員   １６番 河 内 邦 男 委員 

１７番 石 阪   脩  委員   １８番 松 村 良 夫 委員 

１９番 市 川 耕 作 委員   ２０番 小 牧 直 子 委員 

 

４ 議 長 

  １７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

５ 事務局（説明員） 

  小柴靖也事務局長 加藤泰幸主査 佐伯洋子事務職員 椹澤有一事務職員 



- 2 - 

議 事 日 程 

 

１ 会期の決定について 

 

２ 会議録署名委員指名について 

 

３ 第１号議題 報告 農地の転用届出について（農地法第４条関係） 

 

４ 第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について 

（農地法第５条関係） 

 

５ 第３号議題 相続税の納税猶予に関する適格者証明について 

 

６ 第４号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について 

 

７ その他 

（１）生産緑地地区の制限解除について 

（２）１２月度の活動報告について 

（３）次回の総会開催日 

（４）その他 
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午後３時５５分開会 

 

○議長（石阪委員） 皆さん、こんにちは。定刻前ですが、皆さんお揃いになりま

したので、今年最後の総会となりますが、暮れのお忙しい中、お集まりいただきま

してありがとうございます。委員の皆さまにとって、この一年は如何でしたでしょ

うか。今年は平成から令和になって大変な年でありました。今日も国分寺の農家の

方がウドを作っていますが、台風で根がやられて全滅だと言っていました。天候の

影響は大きいと改めて感じました。来年は穏やかであるように祈るばかりです。 

ただいまから、第３０回府中市農業委員会総会を開会します。 

本日は、全員の方が出席しております。 

会議は有効に成立していることを、ご報告いたします。 

 会期につきましては、議案の都合により、本日限りとしたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。（「異議なし」の声） 

 ご異議がないようですので、会期は、本日限りといたします。 

次に、会議録の署名委員ですが、慣例により、議席の順番に指名させていただい

てよろしいでしょうか。（「異義なし」の声） 

ご異義がないようですので、今回は、６番、戸塚委員さん、７番、川辺委員さん

にお願いいたします。 

それでは、「第１号議題 報告 農地の転用届出について」を議題とします。報告

件数は２件です。事務局から説明をお願いします。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第１号議題、報告、農地の転用届出につ

いて、農地法第４条関係。 

第１項、届出者は白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、小柳町〇の〇〇

の〇、５８９平方メートルの内２９５．８０平方メートル。届出書が到達した日は、

令和元年１１月１３日、転用の目的は一戸建貸家住宅２棟となっています。 

２ページの案内図は当該地を示しております。 

第２項、届出者は白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇〇、土地の所在は、紅葉丘〇の〇

の〇，〇〇の合計２筆、６９６平方メートル。届出書が到達した日は、令和元年 

１１月２２日、転用の目的は共同住宅となっております。 

４ページの案内図は当該地を示しております。以上の第１項第２項の現地の確認

は、戸塚委員さんにお願いをしております。以上、よろしくお願いします。 
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○議長（石阪委員） はい、説明が終わりました。戸塚委員さんお願いいたします。 

○委員（戸塚委員） はい、先週見に行きました。第１項は筆を分け、家が２棟建

っていました。第２項はベタ基礎が入って家が建ち始めていました。特に問題はあ

りません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご質問等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご質問等がないようですので、第１項第２項の報告を了承することといたします。 

次に、「第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について」を議題と

します。報告件数は２件です。事務局から説明をお願いします。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第２号議題、報告、農地の転用のための

権利移動届出について、農地法第５条関係。 

第１項、譲り受け人は山梨県上野原市上野原〇〇、株式会社〇〇〇〇〇〇〇、代

表取締役〇〇〇、譲渡人は住吉町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、住吉町

〇の〇〇の〇、１９８平方メートルで、所有権の移転でございます。届出書が到達

した日は、令和元年１１月２０日、転用の目的は建売住宅２棟となっております。 

２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は澤井委員さんにお願

いしています。 

第２項、譲り受け人は白糸台〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、譲渡人は白糸台〇の〇〇

の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、白糸台〇の〇〇の〇、２６平方メートルで、所有

権の移転でございます。届出書が到達した日は、令和元年１１月２１日、転用の目

的は資材置場となっております。 

４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は田中繁委員さんにお

願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、説明が終わりました。第１項、澤井委員さん如何でし

ょうか。 

○委員（澤井委員） はい、１２月６日に現地の確認に行ってきました。前はビニ

ールハウスがありましたが、今は撤去が終りまして、多少雑草がありますが、問題

ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、田中繁委員さん如何でしょうか。 

○委員（田中繁委員） はい、１１月２５日に調査に行ってきました。譲渡人は狭

隘地の整理、譲受人は接道の確保ということで、やむを得ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご質問等ございますか。（「異議なし」の声） 
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ご質問等がないようですので、第１項第２項の報告を了承することといたします。 

次に、「第３号議題 相続税の納税猶予に関する適格者証明について」を議題とし

ます。証明願の件数は２件です。事務局から説明をお願いします。 

○事務局（椹澤事務職員） はい、会長、第３号議題、相続税の納税猶予に関する

適格者証明について。 

第１項、次の者が相続税の納税猶予に関する適格者であることを証明する。 

申請者、相続人、住吉町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇〇、申請者、被相続人、同所、

〇〇〇〇、特例適用農地は、住吉町〇の〇〇の〇，〇，〇，〇，〇，〇，〇，〇〇

の合計８筆、田、２，３２９平方メートル。 

第２項、次の者が相続税の納税猶予に関する適格者であることを証明する。 

申請者、相続人、押立町〇の〇〇の〇〇、〇〇〇〇、申請者、被相続人、同所、

〇〇〇〇、特例適用農地は、押立町〇の〇〇の〇、〇の〇〇の〇の合計２筆、田と

畑を合わせて１，３０５平方メートル。 

２から４ページは〇〇氏から提出された証明願、特例適用農地等の明細書、営農

確約書で、５ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は、澤井委員

さんにお願いをしております。 

６から８ページは〇〇氏から提出された証明願、特例適用農地等の明細書、営農

確約書で、９、１０ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は榎本

委員さんにお願いをしております。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、説明が終わりました。第１項、澤井委員さん如何でし

ょうか。 

○委員（澤井委員） はい、１２月１１日に現地の確認をしました。当該地のほと

んどが植栽用の植木畑で、非常に管理も良く問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、榎本委員さん如何でしょうか。 

○委員（榎本委員） はい、先日、現地確認をしたところ、２箇所ともきちんと管

理されていて問題ありません。 

○議長（石阪委員） 他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項第２項は証明することといたします。 

次に、「第４号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について」を議題と

します。証明願の件数は４件です。事務局から説明をお願いします。 

○事務局（椹澤事務職員） はい、会長、第４号議題、引き続き農業経営を行って
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いる旨の証明について 

 第１項、次の者が平成２８年１１月２２日から令和元年１１月１４日まで、引き

続き農業経営を行っていることを証明する。 

申請者、四谷〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は四谷〇の〇〇の〇，〇、〇

の〇の〇，〇〇，〇〇，〇〇の合計６筆、田、１，７７５平方メートル。 

第２項、次の者が平成２８年１１月１４日から令和元年１１月１９日まで、引き

続き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、国分寺市東元町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は栄町〇の〇の〇、

〇〇の〇、〇の〇〇の〇の合計３筆、畑、７，３４１平方メートル。 

２ページに移りまして、第３項、次の者が平成２８年３月１５日から令和元年 

１１月２４日まで、引き続き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、西府町〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は日新町〇の〇〇の〇、〇〇

の〇、〇〇の〇，〇の合計４筆、畑と田を合わせて５，２９２．７７平方メートル。 

第４項、次の者が平成２８年１２月９日から令和元年１２月９日まで、引き続き

農業経営を行っていることを証明する。 

申請者、是政〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は是政〇の〇〇の〇〇，〇〇，

〇〇、矢崎町〇の〇の〇の合計４筆、畑、８９９平方メートル。 

３から５ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経営に

関する明細書で、お米、野菜等を生産しています。 

６ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は、市川委員さんにお

願いしています。 

 ７から１０ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経営

に関する明細書で、花水木他各種植木を生産しています。 

１１、１２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は、菊池委員

さんにお願いしています。 

１３から１６ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経

営に関する明細書で、お米、梨、野菜等を生産しています。 

１７ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は、松村委員さんに

お願いしています。 

１８から２０ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経

営に関する明細書で、野菜を生産しています。 
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２１、２２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は、伊藤委員

さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、説明が終わりました。第１項、市川委員さんお願いし

ます。 

○委員（市川委員） はい、１４日に現地を確認していました。案内図の左側は田

んぼで稲を刈り取った跡になっていまして、右側は半分ほどが田んぼで稲を刈り立

った後になっていました。残りの半分は野菜を作っていました。問題はありません。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、菊池委員さん如何でしょうか。 

○委員（菊池委員） はい、こちらは植木が植えてあり、下草の管理もよくできて

いますので、何の問題もありません。 

○議長（石阪委員） はい、第３項、松村委員さん如何ですか。 

○委員（松村委員） はい、こちら案合図にあるように３箇所に分かれています。

左側の当該地は田んぼで稲を刈った後になっていました。真ん中は半分以上が梨畑

で、その他で野菜を栽培していました。右側のカギ形になっている所の右側は柿畑

で、左側は作物は栽培していませんがきれいに耕してありました。問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第４項、伊藤委員さん如何ですか。 

○委員（伊藤委員） はい、２１ページの方は数種類の野菜が植えてありました。

２２ページの方はネギが植えてあり、その他はきれいに耕してありましたので、い

ずれも問題はありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項から第４項は証明することといたします。 

次に、７「その他」に入ります。（１）「生産緑地地区の制限解除について」を事

務局から説明をお願いします。 

○事務局（椹澤事務職員） はい、会長、それでは、資料ナンバー１をご覧くださ

い。 

生産緑地地区の制限解除について。 

１、買取申出ナンバー２７５、買取申出日、令和元年８月２１日、制限解除日、

令和元年１１月２１日、買取申出者、〇〇〇〇〇、申出地の概要は小柳町〇の〇〇

の〇，〇、〇の〇〇の〇，〇、紅葉丘〇の〇の〇，〇、合計２，０８２平方メート

ル。 

２、買取申出ナンバー２７６、買取申出日、令和元年８月２２日、制限解除日、
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令和元年１１月２２日、買取申出者、〇〇〇〇、申出地の概要は是政〇の〇〇の 

〇〇，〇〇、清水が丘〇の〇〇の〇〇，〇〇、合計８５０．０８平方メートル。 

なお、１の買取申出ナンバー２７５の紅葉丘の２筆は、本日の第 1 号議題、第２

項で農地転用届出が出ております。以上でございます。 

○議長（石阪委員） はい、何かございますか。（…） 

次に、（２）「１２月度活動報告について」及び（３）「次回の総会開催日」を事務

局からお願いします。 

○事務局（佐伯事務職員） はい、会長、それでは、１２月分の活動報告をさせて

いただきます。資料ナンバー１をご覧ください。 

まず、前回の農業委員会総会が１１月２２日に開催され、農地法４条の届出が２

件、農地法５条の届出が３件、引き続き農業経営を行っている旨の証明が８件、都

市農地の貸借等に係る事業計画の認定についてが１件、その他の審議していただき

ました。 

１１月２９日には府中の生涯学習センター講堂で農業委員会活動推進フォーラム

が開催され、東京農業の現状等についての研修があり、９名の委員さんと事務局が

参加をいたしました。 

 １２月に入りまして、５日には、東京都の認定農業者等担い手連絡会議が中野サ

ンプラザ会議室で開催され、当日は事務局が出席しました。 

１１日には、農業まつり実行委員会が北庁舎の会議室で開催され石阪会長、事務

局が出席しました。 

１７日は農業簿記講習会が、北庁舎３階第１会議室で開催され６名の方が参加い

たしました。 

１９日は、令和２年新年賀詞交歓会担当者会議が、むさし府中商工会議所で開催

され、小柴局長が出席しました。 

続きまして、次回以降の総会開催予定日ですが１月は２１日、火曜日午後２時か

ら、第１会議室で開催させていただきますので、ご出席をお願します。 

 なお、２月の総会は、２月２５日、火曜日を予定しておりますので、ご承知おき

ください。以上でございます。 

○事務局（椹澤事務職員） はい、会長、続きまして、議事日程の下の方に記載し

ていますが、今年度の府中市農業振興褒賞式典を令和２年２月１４日に府中の森芸

術劇場、平成の間で、開催します。 
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なお、毎回行われている講演会については、皆さんお忙しいとのことから、本年

は行わないことといたします。 

また、第６１回東京都農業委員会・農業者大会が同じく２月２０日に昭島市市民

会館で開催されます。 

その際には、企業的農業経営者として若松町第２地区の〇〇〇〇さん、農業後継

者として住吉町地区の〇〇〇〇さんが表彰されます。その他、農業功労者表彰の感

謝状を南町第２地区の〇〇〇〇さんが受賞されます。 

また、北多摩地区農業委員会連合会の優秀農業経営者として日新町地区の〇〇〇

〇さんが表彰されます。 

それぞれの式典の集合時間等詳細は、１月の農業委員会総会で連絡いたします。

以上でございます。 

○議長（石阪委員） はい、よろしいでしょうか。先ほどの農業会議の顕彰では〇

〇さん、〇〇さんのお二人は農業会議会長賞と併せて都知事賞も受賞されます。他

に何かありますか。（…） 

それでは、（４）の「その他」に入りますが、本日は情報管理課より「２０２０年

農林業センサスについて」の説明があります。情報管理課の職員が見えております

ので、早速、説明をお願いします。 

○情報管理課（宇野主査） はい、皆様こんにちは。私は府中市役所の情報管理課

統計担当主査の宇野と申します。私ども統計担当では、国勢調査をはじめとする国

が実施する様々な統計調査の事務を担当しております。 

 本日は、貴重なお時間をいただき、このような場をお借りできますこと、お礼申

し上げます。ありがとうございます。 

さて、今回お時間をいただきましたのは、来年２月１日を調査期日として農林水

産省が実施する『２０２０年農林業センサス』についてのお知らせでございます。 

皆さまには調査のリーフレットをお配りさせていただいておりますので、そちら

をご覧いただきながら、お聞きいただければと思います。この調査は、農林業の生

産構造や就業構造などの実態を明らかにすることを目的に５年ごとに実施している

重要な統計調査です。調査結果は、各種農林業施策の推進や国の交付金算定の基礎

資料として活用されるほか、農林業に関する様々な統計調査に必要な母集団情報の

整備などに活用されています。 

本日配布させていただいたリーフレットには調査の概要と過去の調査結果の一例
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が記載されております。後程、お読みただければ幸いでございます。 

調査のスケジュールについて簡単にご説明申し上げますと、リーフレットにあり

ますが、来年の１月中旬以降、東京都知事から任命を受け、調査員証を携帯した統

計調査員が、農林業を営む方々のもとへ伺い、農林業を営む耕作地の状況等に関す

る聞き取りを行います。その結果、一定の要件を満たす方には調査票を配布します

ので、調査票を配布された方は調査票記入のご協力をお願いします。調査票が配布

された方は、２月１日以降に記入済みの調査票を配付した調査員へご提出ください。 

なお、回答方法には、再度調査員がご自宅に調査票の回収に伺う必要がなく、自

分の好きな時間に回答ができる便利なインターネット回答もございますので、ぜひ

ご利用ください。 

主な調査項目は、経営の状態、世帯の状況、経営耕地面積、農作業の受託の状況、

農産物の販売金額などです。 

 本調査の実施に関する広報として１月１日号の「農業委員会便り」、１月１１日号

の「広報ふちゅう」及び市ホームページに記事を掲載するとともに、各文化センタ

ー等にポスターの掲示を予定しております。 

正確な統計を得るためには、調査対象となるすべての農林業経営体の方のご協力が

不可欠ですので、調査の主旨や重要性をご理解いただき、ご協力くださいますよう、

よろしくお願いいたします。 

なお、毎年１月に農業委員会より郵送される『耕作状況届出書』と『農業経営調

査票』とは調査内容が一部重複していると思われますが、別の調査となりますので、  

ご負担をおかけいたしますが重ねて調査へのご協力をお願いいたします。 

 時間の都合上、簡単なご説明になりましたが、ご不明な点などございましたら、

情報管理課までお問合せいただければと思います。本日はどうもありがとうござい

ました。 

○議長（石阪委員） この一定規模以上の農家というのは具体的にはどうなります

か。 

○情報管理課（宇野主査） はい、いくつか条件がございまして、例えば経営する

耕地面積が３０アール以上やご自分の農業経営だけでなく他の方から農作業の受託

を受けているとか、３０アール以下でも露地で野菜を１５アール以上やっている方

等々ございますが、調査員が聞き取りで対象と判断した場合は調査票をお渡しする

ことになりますので、よろしくお願いします。 
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○委員（河内委員） はい、このセンサスの数字で例えば専業農家の数等、実態と

かけ離れていると思われるので、せっかく市で毎年、経営調査をして数字があるか

ら、それを使えば良いと思いますが。 

○情報管理課（宇野主査） はい、これは、全国で統一した基準を用いて実施し、

その数字の集計となりますので、市の基準で出した数字は使えないと思われます。

ご意見は機会を捉え国に伝えたいと思います。 

○委員（市川委員） はい、調査の対象は、聞き取りした農家の中から対象と思わ

れる農家と言われましたが、毎年の経営調査を確認して対象を絞って行えば効率的

だと思いますが。 

○情報管理課（宇野主査） はい、この調査は抽出ではなく、センサスつまり全員

が対象で、条件に合うかどうかを調べて行うことになっているので、現行の方法に

ご理解いただきたいと思います。 

○委員（松村委員） はい、そういう意味からいえば調査員は多少なりとも農業の

知識がある方ですか。そうでないと、同じようなケースで対象になったり、ならな

かったりしてしまうと思いますがどうでしょうか。 

○情報管理課（宇野主査） はい、調査員は統計調査員として市に登録をしている

方の中から選びますが、普段使わないような用語が出てきますので、質問項目を忠

実にお聞きし、調査員の主観が入らないようにするなど事前に指導をしたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） 調査項目に今、動いている特定生産緑地とか生産緑地の項目

はありますか。あるとすると知識がないと質問できないと思いますが。 

○情報管理課（宇野主査） その方が経営している面積や借りている所があるかな

どの項目はあったと思いますが、生産緑地の項目はなかったと思います。 

○議長（石阪委員） はい、いずれにしても、５年に一回なので、なるべく実態に

即した数字になるように協力したいと思います。 

○事務局（小柴事務局長） はい、前回は農家数３２６件という数字で、このセン

サスの数字が市の農業委員会交付金とか補助金の基準となりますので、件数が減る

と交付金等に影響がでますので、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） よろしいですか。（…） 

○情報管理課（宇野主査） ありがとうございました。１月１６日、１７日に調査

員説明会を行いますので、それ以降にお伺いすることになると思います。お忙しい
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ところ恐縮ですが、ご協力のほどよろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、ありがとうございました。情報管理課職員の方はここ

で退席しますので、少しお待ちください。 

（情報管理課職員退席） 

○議長（石阪委員） はい、他にありますか。（…） 

それでは、本日の議事はすべて終了となりますので、「第３０回府中市農業委員会

総会」を閉会とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

午後４時４０分閉会 

 

  

 


